

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

La redaccion de EL MENORQUIN siguiendo la iniciativa de la prensa federal de Madrid saluda fraternalmente á la Francia republicana, por su noble arrojo y patriótico impulso de desterrar para siempre el afrentoso yugo bajo el cual yacía oprimida. ¡No mas reyes, no mas imperios! Viva la paz! ¡Llor á los hijos de los héroes del 92! ¡Viva la República Federal Universal!

EL COMITE DEMOCRATICO REPUBLICANO

DEL PARTIDO JUDICIAL DE MENORCA,
á sus correligionarios.

Ciudadanos: deber es de este Comité en las solemnes circunstancias porque atraviesa el partido, dirigiros su voz para recordaros que el orden y la calma durante los acontecimientos que puedan surgir son condiciones indispensables para el planteamiento definitivo y estable de la República Federal en España. La República es un hecho en Francia, pronto lo será en todos los pueblos latinos y particularmente en nuestra patria, si teniendo conciencia de nuestra fuerza sabemos esperar arma al brazo el momento oportuno para proclamarla: reunios en los clubs, discutid; pero tened siempre presente que este Comité, votado por vosotros, vela por el partido al que comunicará sus disposiciones tan pronto como las circunstancias lo hagan necesario; mientras tanto, aunque vuestra proverbial prudencia no necesita recomendacion, evitad las alarmas, huid de los disturbios que facilmente pueden promover nuestros enemigos para tendernos algun lazo; pero seguid atentamente el curso de los sucesos que se precipitan y que en breve saludaremos de cerca con un ¡Viva la República Federal Española!

Salud y fraternidad.

Mahon 13 setiembre 1870.—El presidente, Francisco de A. Pons.—El vice-presidente, Bernardo Fabregues.—Vocales, Eudaldo Codina Balat, Lorenzo Sintés Pons.—Secretarios, Bartolomé Escudero y Manent, Antonio Taltavull y Carreras, Gabino Sirvent.

Noticias Generales.

De *El Centro Popular*:

Olózaga dirigió al pueblo francés las siguientes frases despues del suceso, que como saben nuestros lectores, hizo de parte pasiva.

«Ciudadanos:

Os doy gracias por el respeto que me habeis mostrado, así como por haber reconocido mi calidad.

Al obrar así, habeis rendido homenaje al país que yo represento, y que es un amigo leal de la Francia.

Os doy gracias en nombre de España.

En cuanto á mí, si seguís de cerca el curso de los sucesos, no debeis ignorar el vivo interes que me inspira vuestra patria.

Dicho esto, permitidme que me retire gritando: ¡Viva la Francia!

Esto es, Olózaga, el flamante diplomático saluda á la república y confiesa que la patria de nuestros hermanos le interesa. Nos parece bien; pero ¡ay de la república si semejante pájaro la representara!

Leemos en *Le Rappel*:

«Ha sido proclamada la República.

El imperio ha caído.

Nada resta. Un movimiento de indignacion popular se lo ha llevado.

El gobierno infame que habia comenzado por el sacrificio del pueblo, ha acabado con el sacrificio de nuestro heroico ejército.

La República solo puede salvarnos. La Francia lo ha comprendido y ha proclamado la República.

Hoy podemos como nuestros padres jurar vencer al extranjero. No moriremos mas por una dinastia; podemos dar nuestra vida á la Francia.

Ayer la Prusia tenia delante un ejército, hoy tiene delante un pueblo.

AL PUEBLO ALEMAN.

No hacemos la guerra mas que al emperador y no á la nacion francesa, ha dicho y repetido vuestro gobierno.

El hombre que ha desencadenado esta lucha fratricida, que no ha sabido morir y se halla entre vosotros, no existe ya para nosotros.

La Francia republicana os invita en nombre de la justicia á retirar vuestros ejércitos; sino combatiremos hasta que quede un hombre y á derramar á rios vuestra sangre y la nuestra.

Por la voz de 38 millones de seres animados del mismo sentimiento patriótico y revolucionario, os repetimos lo que declarábamos á la Europa coaligada en 1793.

«El pueblo francés es el amigo y aliado de los pueblos libres. No se inmiscuirá nunca en el gobierno de las otras naciones, pero no sufre que las otras se inmiscuyan en el suyo.»

Repasad el Rhin.

Sobre las dos riberas del rio disputado, Alemania y Francia se tiendan la mano. Olvidemos los crímenes militares que los déspotas nos han hecho cometer los unos contra los otros.

Proclamemos la libertad, la igualdad y la fraternidad de los pueblos.

Fundemos con nuestra alianza los ESTADOS-UNIDOS DE EUROPA.

¡VIVA LA REPÚBLICA UNIVERSAL!

Demócratas de Alemania que antes de la declaracion de la guerra habeis protestado como nosotros en favor de la paz, los demócratas de Francia están seguros de que trabajareis con ellos para la estincion de los odios internacionales, para el

desarme general y para la armonía económica.

En nombre de las sociedades obreras y de las secciones francesas de la Asociacion internacional de trabajadores.» (Siguen las firmas.)

Segun anuncia el gobierno, la insurreccion carlista ha terminado entre la indiferencia y el desprecio universal.

No era de esperar otra cosa.

Hasta cuando VV. gusten, padres capellanes.

La República francesa se presenta propagandista, levantada, patriótica.

En una serie de disposiciones tomadas por el gobierno provisional, y que ayer se recibieron por telégrafo, ha acordado la supresion del ejército, la del timbre de los periódicos, y además de muchas otras, ha dictado una serie de medidas enérgicas para continuar la guerra.

Barcelona 10 de setiembre.—Segun se nos ha asegurado, esta última noche en las Casas Consistoriales no se ha recibido ningun parte relativo á la salud pública; si hoy sigue lo mismo, á pesar del estado atmosférico, de seguro que podremos concebir grandes esperanzas.

TELÉGRAMAS EXTRANJEROS.

Paris 7, (7 tarde).—El embajador de España al señor ministro de Estado:

El señor ministro del Interior me comunica lo siguiente:

El prefecto del Alto-Marne anuncia que Saint Disier se halla ocupada por el enemigo en número de unos dos mil hombres.

Han llegado explotadores á Laon.

Un destacamento de 50 hulanos ha sido rechazado por la guardia móvil que ocupaba la ciudadela. Quedan espeditas las comunicaciones con Thaun y Mulhousa.

Restablecidas las comunicaciones entre Paris y Mezieres.

Paris 7, (6 y 10 noche).—El embajador de España al señor ministro de Estado:

El ministro del Interior ha dirigido á los prefectos de los departamentos la siguiente comunicacion:

Paris 7.—Noticias de la guerra:

Las autoridades del departamento de L'Aube dicen que no hay prisioneros en aquellos sitios.

En Cressy de Launois, departamento de L'Aisne, y no en Cressy Oisse es donde se ha visto al enemigo.

La disposicion de las poblaciones en vista de la invasion es excelente.

Noticias del interior:

La república se ha proclamado en todas partes. La confianza del pueblo de Paris es completa.

Se ha adquirido la certeza de que hay armas para todo el mundo.

La circular del ministro de Negocios extranjeros

ha producido un grande efecto.

Florenca 7, (7 y 22 tarde.)—En las principales poblaciones de Francia ha corrido hoy el falso rumor de que la república ha sido proclamada en Italia, donde, por el contrario, el orden es perfecto.

Se ha tratado de arrancar el escudo real del consulado de Marsella, que ha sido preciso custodiarle día y noche.

Una diputacion de habitantes de Niza ha marchado para pedir á Garibaldi venga á proclamar en Niza la república italiana.

El gobierno del rey responde del mantenimiento del orden en el reino y tomará, en caso necesario, las medidas indispensables para mantenerlo tambien en el territorio romano.

París 8 (9 y 12 noche.)—El embajador de España al ministro de Estado:

El ministro del Interior me comunica lo siguiente:

Laon 8 (7 tarde.)—El cuerpo de ejército del duque de Mecklemburgo Schwerin ha intimado á la plaza la rendicion, declarando que si no se rinde la ciudadela mañana antes de las diez de la mañana, sufrirá la suerte de Strasburgo.

París 8 (6 y 40 tarde.)—El embajador de España al señor ministro de Estado:

La mayoría de los representantes extranjeros ha respondido en nombre de sus gobiernos á la circular del ministro francés, en términos muy satisfactorios, pero que en nada comprometen.

Entre las respuestas, la mas lisonjera es la de Austria.

Esta potencia ha teleografiado además á Berlin espresando el deseo de que la paz se haga.

Inglaterra ofrece seguir á quien tome la iniciativa.

No se sabe todavía cuando marcharemos á Tours. Se cree será pronto.

Si no nos vamos todos reunidos pienso ser de los últimos.

París 9 (10 mañana.)—El embajador de España al señor ministro de Estado:

«El Journal Officiel» publica el decreto del gobierno convocando una Asamblea contituyente que se compondrá de 750 diputados.

La eleccion se hará con arreglo á la ley de 15 de Abril de 1849 el 16 de Octubre próximo.

París 8 (7 noche.)—Los prusianos intimaron la reudicion á Laon.

El gobernador de la plaza contestó que resistiría hasta el último extremo.

Asegúrase que lord Lyons, embajador de Inglaterra en París, ha ido al cuartel general prusiano.

Una orden del general Trochú dispone que todos los habitantes de las casas comprendidas en la zona militar de las fortificaciones las evacúen inmediatamente.

Los príncipes de la familia de Orleans llegaron á París con objeto de poner su espada al servicio de la patria; pero Julio Favre hizo un llamamiento á su patriotismo, manifestándoles las dificultades que podría originar su presencia en París, y los príncipes volvieron á Inglaterra.

París 9 (3 y 40 tarde.)—Victor Hugo ha dirigido un manifiesto al pueblo alemán para que renuncie á atacar á París.

CRONICA LOCAL.

Recomendamos la lectura del anuncio del Vice-Consulado de Francia, y esperamos que los humanitarios sentimientos de estos habitantes se dejarán ver una vez mas, con motivo de la suscripcion abierta para socorro de los heridos franceses y de sus familias.

Ni en el Congo se comete semejante barbaridad.—Hemos recibido de nuevo cortada la correspondencia, y echados á perder un libro y entregas. Se conoce que el miedo hace perder el tino á los partidarios de ese absurdo llamado cuarentena, y ante el fantasma de la desinfeccion estropean libros, cartas y periódicos, ya agujereándolos, ya esponiéndolos á un sahemerio menos desinfectante, si cabe, que la tinta de imprenta.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

La Exaltacion de la Santa Cruz.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Refugio.

Santo de mañana.

Santo Domingo en Soriano y Santa Eutropia viuda.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 12.

De Mayagüez y este Lazareto en 61 días, incluidos los 10 de cuarentena, pol. gol. esp. Victoria, de 116 ts., cap. D. Juan Gilet, con 12 trip., 1 pas., algodón, café y cueros.—Consignado á D. Miguel Estela.

Id. el 11.

De Palma en 13 horas, vapor correo esp. Mahónés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 18 trip., 100 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
10	765.3	26.8	20.8	74		10	sse. flojo.	4.8
11	764.8	27.3	20.9	78		10	so. »	2.5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 40 ms.—Pónese á las 6 h. y 11 ms.

LUNA.—Sale á las 9 h. y 26 ms. de la T.—Pónese á las 9 h. y 58 ms. de la M.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Vice-Consulat de France à Mahon.

Conformément aux instructions qu' il a reçues le Vice-Consul de France à Mahon, a l' honneur d' informer ses compatriotes résidents dans cette île, qu' il a ouvert, au bureau du Vice-Consulat, une souscription patriotique en faveur des soldats et marins français blessés et de leurs familles. Il fait appel

aux nobles sentiments de la colonie française et espère que chacun voudra contribuer, dans la mesure de ses ressources, au soulagement des nombreuses infortunes dont la guerre actuelle est l' origine. On recevra également avec reconnaissance les souscriptions sympathiques des étrangers.

A la clôtura de la souscription, la liste des souscripteurs avec le montant de leurs dons será publiée dans les journaux.

Les souscriptions son reçues au bureau du Vice-Consulat tous le jours ouvrables de dix á une heure. Calle del Castillo, número 65.

3

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitanía de Puerto de Madrid.

Habiéndose presentado varios matriculados en queja, haciendo ver los abusos cometidos por algunos que no lo son, los cuales se ocupan en el egercicio de las industrias de mar con infraccion de la ley y en perjuicio de los primeros; he creído conveniente á fin de cortar aquel mal, así como evitar serios disgustos recordar á todos la vigente ley que trata del particular.

Decreto de 27 Noviembre 1867.

Art. 1.º «Los individuos mayores de 19 y menores de 50 años que egerzan industrias ú oficios marítimos, deberán inscribirse en la matricula de mar, por considerarse que prefieren cumplir en la armada el servicio al Estado impuesto en la ley fundamental á todos los Españoles.

Art. 3.º Para la observancia de lo que preceptua el artículo 1.º y á fin de precaver abusos en perjuicio de los matriculados, serán inscritos y desde luego ingresarán en el servicio de la Armada los mayores de 19 años que sin haber verificado su matriculacion continuen ejerciendo las industrias de mar.»

Mahon 9 Setiembre de 1870.—J. Cardona y Netto.

Se venden muebles de medio uso, ropas de paño y chismes de cocina, en la calle del Progreso n.º 20.

3

En la tienda de la Pescadería n.º 24, se vende vino seco de buena calidad á 5 rs. por cuartars.

3

Los Sres. Forteza, hermanos, acaban de llegar con un grande y variado surtido de alhajas, como brazaletes, aderezos, cadenas, pendientes, medallones, jmelos, sortijas, y todo lo perteneciente al ramo de joyería, de las mejores fábricas de Ginebra y París; además un variado surtido de relojes de bolsillo para caballero y señora de los mas modernos de Remontoir; tanto de oro como de plata, de las mejores fábricas de Ginebra. Viven calle del Castillo Fonda de Jaques, y pasarán al domicilio de las personas que lo deseen.

3

CRIADO.

Se necesita uno; en la plaza de Espartero, Fonda del Oriente, informarán.

3

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.